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莱芜抓住举办奥

运全运的机遇，去年全

市共举办各类群体活

动800多项，直接参与

人数达10万人次。

2008年，泰安的体

育 人 口 比 例 达 到 了

40%以上。力争全运会

前月月有活动、全运期

间天天有活动。

如今，烟台的全民

健身场所全面开花，老

百姓出门走个十分钟、

八分钟就能找到一处

适合自己的健身场地。

一年组织群体活动800多项
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莱芜是承办全运会女子排球
小组赛的赛区，球队将于9月28
日陆续集合，10月3-7日正式举
行比赛。分管体育的刘杰副市长
近日接受了我们的采访。

看得见的变化

记者：刘副市长您好，记者注
意到近期莱芜的城市建设力度很
大，龙潭大街的公铁立交已经竣
工，青草河的改造已经初具雏
形，还有十几公里长的滨河健
身路径，这些都是老百姓身边
实实在在感受到的变化。记者
猜想，这样大规模的城建改造
应该是和全运会的举办相关
的。

刘杰：是的，像女子排球
小组赛的综合体育馆位于高新
区，龙潭大街的公铁立交改
造，就使高新区与市区的通行
更加便捷。其实，莱芜的全运
会氛围在两年前就开始了。莱
芜从建市以来一直没有大型的
体育场馆，我们抓住十一运会
的重大机遇，规划了体育公
园，投资 2 . 2亿元建设了综合
体育馆和全民健身馆。新体校
建设也列入了议程，正在制定
方案。

综合体育馆作为全市的重
点工程，在时间紧、任务重、
要求高的情况下，建设、规
划、财政、体育、审计部门倾
力协作，按要求完成了建设任
务， 6月通过了国家体育总局
工艺验收，已交付使用。根据
十一运组委会关于新建场馆必
须进行测试赛检验的要求，我
们于 6月 2 1— 2 7日在综合体育
馆承办了第十一届全国运动会

女排测试赛暨 2009年山东省排
球锦标赛，来自全省 6个市的 7
支代表队、140多名运动员、裁
判员、教练员参加。为保证测
试赛圆满成功，我们坚持按正
式比赛的环节实战演练，受到
了主办单位和参赛人员的好
评。

全民健身到乡村

记者：莱芜是全省唯一的城
乡一体化发展试点市，莱芜在推
进体育健身城乡一体化方面有
什么好的做法吗？

刘杰：按照市抓重点、区
抓亮点、乡镇抓综合、村级抓
普及的思路，加快体育健身设
施建设。目前，程故事社区健
身一条街、西秀游园、钢城府
前广场、雅鹿山公园健身广场
等一批示范健身工程已经投入
使用，市全民健身中心、钢城
全民健身中心、滨河健身长
廊、红石公园体育健身设施等
一批重点工程正在加紧建设。
特别是把村 (居 )体育健身工程
作为推进城乡体育一体化发展
的突破口来抓，采取基层建场
地、体育部门配器材的办法，新
近为 400多个村配建了篮球场、
乒乓球台及健身路径等健身设
施，建成并投入使用 1处社区健
身苑、5个乡镇文体中心，全市
新增体育场地60万平方米。

抓住举办奥运全运的机
遇，全市各级认真策划，精心
组织，群众性健身活动蓬勃开
展，据统计，去年市级举办较
大规模的比赛、活动 24项，全
市共举办各类群体活动 8 0 0多
项，直接参与人数达 1 0 万人
次。为促进活动开展，每年都
组织大规模的活动仪式。

本报记者 刘洪智 刘振

“齐鲁齐心 全民全运”，“当好
东道主，办好全运会”，“迎全运盛
会、做文明市民”，“办好全运盛会、
祝福国泰民安”，8月份，走在泰安的
街头，随处可见这样的标语。作为十
一运第四大赛区的泰安，在硬件设
施建设、增强全民体育意识、展现泰
安城市特色等方面进行了精心的准
备，并成功举办了全运会男子足球
小组赛。8月19日，本报记者专访了
第十一届全运会泰安组委会副主
任、泰安市人民政府副市长徐恩虎。

记者：徐副市长您好，请问泰安
赛区是如何在短时间之内赢得十一
运准备工作先机的？泰安赛区目前
的准备工作进行到了何种程度？

徐恩虎：作为十一运泰安组委
会的一名成员，看到、听到泰安赛区
的组织准备工作赢得了运动员、体
育迷以及各界人士的认可，我心里
是非常高兴的。应该说，泰安作为一
个承担着三项赛事以及圣火采集、
传递活动的城市，在市委、市政府的
领导下，在前期做了细致认真的准
备工作。特别是在市委、市政府的高
度重视协调下，让泰安各相关部门

联合作战，像一股绳一样拧在一起，
大幅提高了我们的工作效率。

同时，作为山东省的著名旅游城
市，泰安以前曾经承办过像中超杯、奥
运圣火传递、亚洲举重锦标赛、全国山
地户外挑战赛、全国竞走特许赛、全国
全民健身登泰山比赛、全国女子排球
联赛、CUBA大学生篮球联赛，全省蹦
床锦标赛等国际国内多项大型体育
活动，所以说，依靠以前举办此类大型
赛事、大型活动的经验，泰安在十一运
的前期准备工作中是有的放矢，清楚
地把握了应该补足哪些硬件设施，需
要加强哪些软环境保障。

记者：泰安赛区是如何调动市
民积极性，增强全民体育意识并提高
市民素质的？

徐恩虎：近几年，以“和谐中国
全民全运”、“全民健身 与全运

同行”等为主题的旨在营造喜迎十
一运氛围的全民健身活动广泛开
展，极大地推动了泰安的群众体育
工作，增强了人们的健身意识和健
身观念，泰安市民的健身活动已社
会化、日常化、生活化。同时，市委、市
政府充分利用举办十一运会的综合
功能，在领导、政策、资金等各方面全
方位给予支持，这也是泰安群众体育

事业发展不可或缺的推动因素。
就去年来讲，泰安开展的全民健

身活动涉及20余个项目，仅市一级组
织举办的赛事活动就达60余项次。这
中间，大型主题活动有“全民健身月”、
“五个亿万人群”、“泰山国际登山节”
和“全民健身与全运同行”主题活动，
主要开展综合或单项的表演、展示、健
身、竞赛、会操等活动。特别是去年奥
运火炬传递期间，我们组织2008名老
年腰鼓队队员参与了泰安市的圣火
传递活动，而在刚刚结束的全运会男
子足球小组赛中，腰鼓队表演也成为
赛事中一道亮丽的风景线。

泰山脚下健身忙

高留声 王进 摄
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19日上午，记者来到烟台市体
育局，群体科的孙俊成科长介绍，目
前烟台有几个全民健身的亮点工程，
比如烟台旅游大世界、莱山绿地休闲
广场、烟台体育公园等等。

莱山区滨海体育休闲广场紧邻
滨海路和烟台大学，是集体育、休闲、
健身为一体的高标准公园，总面积
40000平方米。本工程于今年5月11日
开工，现正紧张施工。据悉，工程预计
总投资700万元人民币，今年8月31

日竣工。
20日上午，记者在位于观海路

和迎春大街交会处的滨海体育休闲
广场看到，各式各样的健身设施已经
安装完毕，工人们正在铺设草皮，新
颖的健身设施吸引了不少提前探访
的市民，人们试验着各种器材，连称
这在烟台还是头一家。

据悉，有关部门还将根据烟台的
城市特点，建设一部分具有烟台特色
的健身休闲场所。据了解，烟台市区

就要上马65个“小游园”，何谓小游
园？孙科长起身指着体育局外一个空
地向记者介绍，“这就是小游园，
规划建设等部门规划出一个场地，
体育部门提供健身器材，老百姓出
门走个十分钟、八分钟就能找到一
处适合自己的健身场地。目的是要
在市区打造15分钟健身圈，现在这
6 5个小游园已经开工建设。”目
前，烟台市的全民健身场地已呈现
遍地开花的态势。

打造15分钟健身圈
本报记者 张坚栋 张琪
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